
N i e d e r s c h r i f t 

über die Sitzung des Touristik- und Kulturausschusses der Gemeinde Burg (Dithm.)  
am 14. März 2017 um 19:30 Uhr  

im Waldmuseum in Burg (Dithm.), Waldstraße 141 
 

 
Anwesend: Ausschussvorsitzende Antje Osterholz 

Ausschussmitglied Boie Lorenz  
- " -                         Gerhard Strufe 
- " -                         Benno Schwohn  
Stellv. Ausschussmitglied Stephan Sönnichsen-Berau (in Vertretung für  
Ausschussmitglied Elke Goehlke-Kollhorst) 
Bürgerl. Ausschussmitglied Rainer Tiré 
Stellv. bürgerl. Ausschussmitglied Maria Lang (in Vertretung für bürgerl. Aus-
schussmitglied Christine Haraszti) 

Außerdem sind  
anwesend: 
  

 
Bürgermeister Hermann Puck 
Gemeindevertreterin Sabine Gehrken 

Als Gäste:  Maren von Osten, Betreiberin der Tourist-Information Burg (Dithm.) 
Bernd Epler, Leiter Bauhof 
Anke Schroeder, Leiterin Waldmuseum 

Von der Amts- 
verwaltung: 

 
Dirk Bergfleth als Protokollführer 

Entschuldigt fehlen:  Ausschussmitglied Elke Goehlke-Kollhorst 
Bürgerl. Ausschussmitglied Christine Haraszti  

 
 
 
Tagesordnung:  
 
1.  Einwohnerfragestunde  
2. Vorlage der Niederschrift über die Sitzung des Touristik- und Kulturausschusses vom 

09.11.2016 
3. Beschlusskontrolle 
4. Bericht der Tourist-Information 
5. Museumsangelegenheiten 
6. Veranstaltungen 

6.1 Umwelttag "Frühjahrsputzaktion - Unser sauberes Schleswig-Holstein" 
6.2 Sonstige 

7. Mitteilungen der Ausschussvorsitzenden 
8. Verschiedenes 

 
 
 
 
Ausschussvorsitzende Antje Osterholz eröffnet die Sitzung um 19:30 Uhr und begrüßt die Anwe-
senden. Sie stellt die Ordnungsmäßigkeit der Einladung und die Beschlussfähigkeit fest. Einwände 
gegen die Tagesordnung werden nicht erhoben. Die Sitzung ist öffentlich.  
 
 
 
Zu Tagesordnungspunkt 1: 
Einwohnerfragestunde 

Bei Aufruf dieses Tagesordnungspunktes sind keine Einwohnerinnen und Einwohner anwesend.  
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Zu Tagesordnungspunkt 2: 
Vorlage der Niederschrift über die Sitzung des Touristik- und Kulturausschusses vom  

09.11.2016 

Die Niederschrift über die Sitzung des Touristik- und Kulturausschusses vom 09.11.2016 ist allen 
Mitgliedern des Ausschusses zugegangen. Einwände gegen Form und Inhalt der Niederschrift 
liegen bisher nicht vor und werden auch jetzt nicht geäußert. Die Niederschrift gilt damit als ge-
nehmigt.  
 
 
Zu Tagesordnungspunkt 3:  
Beschlusskontrolle 

Ausschussvorsitzende Antje Osterholz berichtet, dass die im Zuge der letzten Sitzung des Touris-
tik- und Kulturausschusses am 09.11.2016 beschlossene Anschaffung einer Reinigungsmaschine 
für die Bökelnburghalle (TOP 6 - Haushaltsberatungen 2017) derzeit umgesetzt wird. Die unter 
TOP 9 (Personalangelegenheiten) gefassten Beschlüsse zur Erhöhung der wöchentlichen Arbeits-
zeit der Reinigungskraft für das Waldmuseum Natascha Versmann und zur Verlängerung des Be-
schäftigungsverhältnisses von Rickmer Dohrn als Aushilfe im Bereich Naturerlebnisraum/ Wald-
museum wurden zwischenzeitlich umgesetzt.  
 
 
Zu Tagesordnungspunkt 4: 
Bericht der Tourist-Information  

Die Betreiberin Maren von Osten berichtet über die Arbeit der Tourist-Information Burg (Dithm.). 
Die Besucherzahl im Jahr 2016 belief sich auf 1.240 Besucher (2015: 727 Besucher). Sie stellt 
ausführlich das umfangreiche Tätigkeitsfeld der Tourist-Information und den hiermit verbundenen 
Arbeitsaufwand sowie die wirtschaftliche Bedeutung des Tourismus für die Region Dithmarschen 
dar.  
 
Fragen der Ausschussmitglieder zur Arbeit der Tourist-Information werden durch Frau von Osten 
beantwortet.  
 
 
Zu Tagesordnungspunkt 5: 
Museumsangelegenheiten  

Die Leiterin des Waldmuseums, Anke Schroeder, berichtet ausführlich über ihre Tätigkeit und stellt 
das von ihr geplante Konzept für die zukünftige Ausrichtung des Waldmuseums vor. Sie berichtet, 
dass die Zahl der Besucher seit 2010 kontinuierlich gesunken sei. Hierbei handelt es sich nach 
ihren Ermittlungen überwiegend um Einzelbesucher. Im Jahr 2016 haben insgesamt 70 Gruppen, 
davon 50 Schulen und Kindergärten, das Museum besucht. Im Zuge der zukünftigen Ausrichtung 
soll durch Ausbau des Angebotes versucht werden, künftig mehr erwachsene Besucher in das 
Museum zu holen. Zurzeit ist Frau Schroeder damit beschäftigt, einen Stamm von Freiwilligen auf-
zubauen, die die Betreuung der Besucher übernehmen sollen. Ein weiterer Schwerpunkt ihrer zu-
künftigen Arbeit wird die Überarbeitung der Ausstellung sein. Viele der ausgestellten Exponate 
müssen altersbedingt ausgetauscht werden. Frau Schroeder schlägt vor, ein Konzept zu erstellen 
und aus der Präparatenausstellung eine Dokumentation zu machen, die sich auf Fotos und Infor-
mationen stützt. Die durch Frau Schroeder gemachten Ausführungen zur zukünftigen Ausrichtung 
des Waldmuseums werden von den Ausschussmitgliedern zur Kenntnis genommen. Die beabsich-
tigte Konzepterstellung wird befürwortet. Über dieses Konzept wird im Zuge der Haushaltsaufstel-
lung für das Haushaltjahr 2018 zu beraten sein.  
 
Ausschussvorsitzende Antje Osterholz berichtet, dass die Herren Ernst-Otto Pieper und Gerhard 
Strufe ihre Tätigkeit für die Gemeinde im Naturerlebnisraum und Waldmuseum mit Ablauf des 
31.03.2017 beenden werden. Sie bedankt sich im Namen des Touristik- und Kulturausschusses 
bei den beiden für ihr jahrelanges ehrenamtliches Engagement und ihre unermüdliche Einsatzbe-
reitschaft.  
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Zu Tagesordnungspunkt 6: 
Veranstaltungen 

6.1  Umwelttag "Frühjahrsputzaktion - Unser sauberes Schleswig-Holstein" 
 Ausschussvorsitzende Antje Osterholz berichtet, dass der Umwelttag am Samstag, 

25.03.2017 stattfindet. Treffpunkt ist um 09:30 Uhr beim Feuerwehrgerätehaus.  
 
 Ausschussmitglied Boie Lorenz schlägt vor, bereits vor den Sommerferien auf den Termin 

des Umwelttages im Folgejahr hinzuweisen, damit die Gemeinschaftsschule am Hamberg 
und die Grundschule diesen Termin entsprechend in ihre Planungen aufnehmen können. 
Dieser Vorschlag wird von den Mitgliedern des Ausschusses befürwortet. Als Termin für die 
Durchführung des Umwelttages im Jahr 2018 wird Samstag, 24.03. festgelegt.  

 
6.2  Sonstige  
 Ausschussvorsitzende Antje Osterholz berichtet, dass derzeit seitens des Touristik- und Kul-

turausschusses keine Veranstaltungen geplant seien. Die Erfahrungen der letzten Jahre ha-
ben gezeigt, dass die gemeindlichen Veranstaltungen durchweg sehr schlecht besucht wor-
den sind. Sie berichtet, dass Frau Schönfeld vom Kunstverein Burg e. V. eine Kunstausstel-
lung plant und der Musiker Sven Häbel beabsichtigt, in diesem Jahr musikalische Veranstal-
tungen auf der Freilichtbühne bzw. in der Bökelnburghalle durchzuführen.  

 
 Die Amtsregatta wird in diesem Jahr eventuell am 19.08. stattfinden. Das stellv. Ausschuss-

mitglied Stephan Sönnichsen-Berau berichtet, dass diesbezüglich im Laufe der nächsten 
Woche eine Entscheidung fallen wird.  

 
 Aus den Reihen des Ausschusses wird darauf hingewiesen, dass sich der Belegungsplan 

der Bökelnburghalle auf der Homepage zurzeit nicht auf dem aktuellen Stand befindet.  
 
 
Zu Tagesordnungspunkt 7: 
Mitteilungen der Ausschussvorsitzenden 

Ausschussvorsitzende Antje Osterholz berichtet, dass die Firma GOS Gesellschaft für Ortskern-
entwicklung und Stadterneuerung mbH aus Ludwigslust zwischenzeitlich mit der Erstellung eines 
Ortskernentwicklungskonzeptes für die Gemeinde Burg (Dithm.) beauftragt worden ist. Zurzeit er-
folgt eine Bestandsaufnahme seitens der beauftragten Gesellschaft. Ein weiteres Abstimmungsge-
spräch, in dem unter anderem die Ergebnisse der durchgeführten Bestandsaufnahme und Fragen 
zum weiteren Verfahrensablauf besprochen werden sollen, wird am Mittwoch, 03.05.2017 um 
19:00 Uhr im Sitzungssaal der Amtsverwaltung Burg-St. Michaelisdonn stattfinden. An diesem Ge-
spräch werden der Bürgermeister, die Ausschussvorsitzenden, die Fraktionsvorsitzenden sowie 
der Regionalmanager der AktivRegion Dithmarschen, Hans Christian Friccius, teilnehmen.  
 
 
Zu  Tagesordnungspunkt 8: 
Verschiedenes 

Ausschussmitglied Boie Lorenz äußert seine Kritik im Hinblick auf den Umgang mit den Beschlüs-
sen des Touristik- und Kulturausschusses in den weiteren Gremien der Gemeinde, insbesondere 
im Finanz- und Wirtschaftsausschuss. Als Beispiel führt er die Beschlussfassung zum energeti-
schen Sanierungskonzept für die Bökelnburghalle an. Dieses Konzept wurde durch die beauftragte 
Dipl.-Ing. Carmen Galba erstellt und in der Sitzung des Touristik- und Kulturausschusses am 
09.11.2016 den Ausschussmitgliedern sowie anwesenden Gemeindevertretern präsentiert. Im wei-
teren Verlauf dieser Sitzung wurde dann nach umfassender Abwägung des Sachverhaltes ein-
stimmig eine Variante zur energetischen Sanierung einschließlich der Einstellung von entspre-
chenden Haushaltsmitteln in den Haushalt 2017 beschlossen.  
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In der darauffolgenden Sitzung des Finanz- und Wirtschaftsausschusses am 28.11.2016 wurden 
durch den Ausschussvorsitzenden Dirk Krohn mögliche Unstimmigkeiten im vorliegenden energe-
tischen Sanierungskonzept festgestellt mit der Folge, dass diese Angelegenheit mit der Bitte um 
Klärung an die Amtsverwaltung zurückgewiesen und keine Haushaltsmittel für 2017 bereitgestellt 
wurden. Die Presse hat im Nachgang dieser Sitzung des Finanz- und Wirtschaftsausschusses 
dann ausführlich über diesen Sachverhalt berichtet. Ausschussmitglied Boie Lorenz äußert seinen 
Unmut über dieses Vorgehen und sieht darin eine geringe Wertschätzung der Arbeit des Touristik- 
und Kulturausschusses.  
 
 
 
 
Ende der Sitzung:  20:50 Uhr 
 
 
 
 
Ausschussvorsitzende      Protokollführer 


